

CRÓNICA IV ASAMBLEA CONTINENTAL DE SOMI MICLA

Martes 29 de agosto, Chaclacayo, Perú

Hoy iniciamos el día con una oración dirigida por nuestros hermanos brasileños. Estuvo basada en la Creación a partir del texto del Génesis. Se habló sobre la importancia de la tierra y nos dieron como signo un poco de ella a cada uno. Se agradeció a la madre tierra por sus bondades y se pidió perdón por maltratarla. Luego de una profunda reflexión, se entonó el canto “Señor de la Vida”.



Luego todos nos reunimos en el comedor, para compartir un nutrido desayuno. Nos quedó un breve tiempo libre para disfrutar del sol y la conversación.

Nos reencontramos en el salón para la lectura de la crónica y los registros de las antenas. Se escuchan otras voces también, que completan el

elenco de resonancias. Luego, Emilia y Paola recogen ecos del trabajo de la tarde de ayer.

En torno a las 9.30 hs. Paola compartió una breve biografía del Cardenal Pedro Barreto, quien estaba encargado de iluminarnos sobre el análisis de la realidad. Su ponencia comenzó haciendo una referencia a la globalización y resaltando la importancia de continuar la misión de Jesús al estilo de Claret. La mirada que nos propuso fue amplia, pero desde la Amazonía: salvar la Amazonía es salvar la Humanidad. Esta exposición no tuvo como única finalidad el conocimiento, sino también y sobre todo, el compromiso. ¿Cómo está respondiendo la Iglesia en la evangelización de los descartados e insignificantes? Es preciso comprometerse en favor de la vida y la naturaleza, desde los más pobres. Y eso obliga al movimiento: como las barcas, cuando recorren los ríos. Y el agua quieta, estancada: huele mal. Estamos invitados a recorrer este proceso sinodal, que incluye caminar (remar) juntos: escuchar, discernir y actuar.



Luego de la exposición del cardenal, se abre la posibilidad de las preguntas, intervenciones y resonancias de la asamblea.

A continuación de una breve pausa (refrigerio), retomamos nuestro trabajo, compartiendo las experiencias significativas por Organismos.

En primer lugar, Estados Unidos – Canadá (Migrantes) compartió el proyecto “AcompañARTE”. Siguió México con el proyecto CAI Laudato Si’ (Centro de Atención Integral). En tercer lugar, Centroamérica nos contó acerca del proyecto de seguridad alimentaria, salud comunitaria y cajas de ahorro en Izabal, Guatemala. El organismo Colombia – Venezuela expuso el proyecto CRE-SER, que se desarrolla en tres lugares de la Provincia y que desarrolla procesos de resiliencia ante las consecuencias del conflicto armado y la pandemia. Por último, antes del almuerzo, Colombia – Ecuador hizo lo propio con la experiencia del Santuario de las Víctimas en El Castillo - Meta.

El almuerzo nos esperaba con un lomo saltado y una ensalada, acompañado de un refresco y frutas de estación. Luego nos regalamos un descanso hasta las 3 de la tarde, cuando retomamos la actividad. En el salón nos esperaba la comisión de dinámicas y recreación para proponernos el juego de las lanchas y un baile.

Partió Perú – Bolivia, quienes nos presentaron la experiencia de los internados del Norte de Potosí. La provincia de Brasil refirió el amplio trabajo que hacen con jardines para niños, las personas en situación de calle y la misión de Mozambique. San José del Sur compartió el proyecto La Fragua, de acompañamiento a personas que viven violencia basada en género. Jorge Cóceres presentó Claret Way, como una red claretiana global de jóvenes en movimiento. Sandy Véliz expuso el trabajo de las RMI en Latinoamérica a partir del compromiso con el Pacto Educativo Global y la casa-hogar Santa Faustina.

Luego de merendar, al regreso, una nueva dinámica: esta vez nos tocó imaginar que estábamos en el Titanic y eso nos ayudó a reflexionar sobre la importancia de buscar alternativas para salvarnos todos.

Continuamos las presentaciones con el P. Carlos Julio Rozo, quien nos brindó un panorama del trabajo en el ITVCA, especialmente en lo referido a programas de formación y actualización de religiosos, religiosas y otras vocaciones cristianas. Seguidamente, la hermana Regina presentó la obra de las Misioneras de San Antonio Ma. Claret en Paraguay. En Antillas, se desarrolla un proyecto de viviendas para personas que no pueden acceder a las mismas. Gabriel Ponce, compartió el proyecto “bibliotecas humanas”, que lleva adelante SOMI Fátima, con énfasis en la realidad de la población migrante en España. Wilian Gómez Alarcón nos dio un panorama acerca de REBICLAR, los materiales producidos, el itinerario recorrido y los desafíos de articulación con SOMI. Jaime León relató el importante trabajo de la Corporación “Norman Pérez Bello” en la Orinoquía, junto a los pueblos indígenas y en la lucha contra el extractivismo. Para finalizar las presentaciones, se proyectó un video que recoge el espíritu y caminar de la Red de Mujeres de SOMI MICLA.

En un momento posterior, pudimos hacer memoria de los 3 años de camino del equipo coordinador, a través de un video que recopiló acciones, propuestas, espacios formativos y otras iniciativas.

A modo de cierre de la jornada, Paola nos invitó a responder dos preguntas que quedaron pendientes para el día de hoy: ¿qué logros se han alcanzado en el equipo?, ¿cuáles son los desafíos que quedan por delante?

La eucaristía estuvo a cargo de la provincia de Estados Unidos – Canadá, basada en la temática de los migrantes. La parábola de Buen Samaritano nos invitó nuevamente a la compasión y la misericordia con quienes más sufren. El padre Carl compartió desde el corazón una de las tantas historias de migrantes que nos interpela y nos invita a no ser indiferentes frente a situación que se dan todos los días con nuestros hermanos.



Todos fuimos invitados a pasar al comedor (algo tarde), para disfrutar un exquisito pollo oriental con arroz blanco y un caldo, también de pollo. Tomamos una mazamorra de piña como postre. La demora en llegar a comer fue premiada con el lavado de todo el servicio. Concluye nuestra segunda jornada y nuestro compromiso es recuperar bríos y energías para comenzar un día más de nuestra Asamblea.

Sara Rodríguez, Fernando Guzmán
Cronistas

